http://www.fides.org/es/news/72971-AFRICA\_ETIOPIA\_EI\_Papa\_Francisco\_la\_violencia\_no\_resuelve\_la\_discordia\_La\_region\_a\_la\_espera\_de\_las\_ \_conversaciones\_de\_paz

## ÁFRICA/ETIOPÍA - EL PAPA FRANCISCO: "LA VIOLENCIA NO RESUELVE LA DISCORDIA". LA REGIÓN A LA ESPERA DE LAS CONVERSACIONES DE PAZ

lunes, 24 octubre 2022



Addis Abeba (Agencia Fides) - Las tropas eritreas que avanzan junto a las etíopes han tomado el control de Adua, la histórica ciudad de la región de Tigray, símbolo para los etíopes de la victoria contra el colonialismo italiano en 1896. El empuje de las tropas del ejército federal, con las milicias eritreas y amhara, parece estar dirigido a asestar un golpe decisivo a las fuerzas de Tigray.

En Addis Abeba, el sábado 23 de octubre, miles de personas salieron a la calle para condenar la injerencia extranjera en la guerra de Tigray, considerada por las fuerzas progubernamentales como un asunto interno de Etiopía. El Primer Ministro Abiy Ahmed, basándose en los recientes éxitos militares, ha declarado que la guerra "terminará y la paz prevalecerá. No seguiremos luchando eternamente. Creo que dentro de poco tiempo estaremos al lado de nuestros hermanos tigrinos por la paz y el desarrollo".

Mientras tanto, se espera que las conversaciones de paz patrocinadas por la Unión Africana en Sudáfrica comiencen hoy, 24 de octubre de 2022 (véase Agencia Fides 21/10/2022). La delegación tigrina ya ha llegado, pero por el momento no se sabe cómo estará compuesta la delegación del gobierno federal. Las expectativas, especialmente de los diplomáticos occidentales, son muy altas.

Tras el Ángelus del domingo 23 de octubre de 2022, Jornada Mundial de las Misiones, el Papa Francisco también dirigió un llamamiento al pueblo de Etiopía: "Sigo con inquietud la situación de conflicto que continúa en Etiopía. Una vez más, repito con sincera preocupación que la violencia no resuelve la discordia, sino que sólo aumenta sus trágicas consecuencias. Hago un llamamiento a los responsables políticos para que pongan fin al sufrimiento de la población indefensa y encuentren soluciones equitativas para una paz duradera en todo el país. Que los esfuerzos de las partes por el diálogo y la búsqueda del bien común conduzcan a un camino concreto de reconciliación. Que no falte nuestra oración, nuestra solidaridad y la necesaria ayuda humanitaria para nuestros hermanos etíopes, tan probados".

Las palabras del Papa han despertado gran emoción, especialmente en la región de Tigray, y en la Eparquía de Adigrat, donde viven comunidades católicas en las fronteras de Eritrea.

(GF) (Agencia Fides 24/10/2022)

http://www.fides.org/es/news/72970-AFRICA\_CAMERUN\_Liberados\_los\_9\_rehenes\_capturados\_en\_el\_ataque\_a\_la\_iglesia\_de\_Nchang

## ÁFRICA/CAMERÚN -LIBERADOS LOS 9 REHENES CAPTURADOS EN EL ATAQUE A LA IGLESIA DE NCHANG

lunes, 24 octubre 2022

Yaoundé (Agencia Fides)



"Queremos dar las gracias a Freedom Fighters of Ambazonia por habernos liberado sin pagar ningún rescate", dice en un vídeo filmado en el momento de su liberación uno de los 9 rehenes capturados el pasado 16 de septiembre en el asalto a la iglesia de Santa María, en el pueblo de Nchang, en la región anglófona del suroeste de Camerún (véase Fides 19/9/2022).

La liberación de las nueve personas que llevaban detenidas más de un mes ha tenido lugar este sábado 22 de octubre.

Al confirmar la liberación de los rehenes, Mons. Aloysius Fondong Abangalo, obispo de Mamfe, ha dado las gracias a los fieles por las oraciones ofrecidas para pedir una conclusión positiva del asunto. "Aprovecho esta oportunidad, una vez más, para condenar el acto de profanación de la iglesia, en los términos más enérgicos, y para denunciar la necesidad de valorizar la dignidad humana. Privar de su libertad a nuestros hermanos y hermanas para obtener dinero a cualquier precio es inhumano. Para aquellos que hacen declaraciones que alimentan tales acciones, creo que es hora de replantearse su enfoque y asegurar que la dignidad de la persona humana sea defendida de todas las maneras posibles". El obispo Aloysius Fondong Abangalo se refiere a la profanación de la iglesia de Santa María que tuvo lugar en el momento del asalto. Igualmente significativa es la referencia al rescate exigido por los secuestradores (véase Fides 20/9/2022), que la Conferencia Episcopal de Camerún se negó explícitamente a pagar "para no crear precedentes peligrosos" (véase Fides 22/9/2022).

Un rescate que oficialmente no parece haberse pagado. La misma identidad de los secuestradores sigue siendo incierta. En el breve vídeo del comunicado se hace referencia a los Freedom Fighters of Ambazonia. Ambazonia es el nombre dado en 2017 al estado separatista no reconocido que reivindica las 2 regiones anglófonas de Camerún, el noroeste y el suroeste.

Varios grupos separatistas operan en las dos regiones, pero ninguno parece haber tomado el nombre de Freedom Fighters of Ambazonia. Podría tratarse de un nuevo grupo que ha aprovechado la visibilidad internacional del secuestro de los nueve para presentarse en escena, o simplemente podría tratarse de un grupo criminal que se esconde políticas tras unas siglas para cometer secuestros con fines extorsión. Por último, hay que recordar que en un conflicto entre fuerzas regulares e irregulares, no es infrecuente utilizar falsos grupos de opositores para intentar desacreditar al adversario.

(L.M.) (Agencia Fides 24/10/2022)

## ÁFRICA/NIGERIA -LAS INUNDACIONES SON REALES PERO NO NOS IMPIDEN ADORAR AL SEÑOR

lunes, 24 octubre 2022

Minna (Agencia Fides) – "Las inundaciones son reales, pero no pueden impedirnos adorar a nuestro Dios", escribe a la



Agencia Fides el Obispo de la Diócesis de Minna, Nigeria, Luka Sylvester Gopep. La ocasión es la celebración de la Jornada Mundial de las Misiones en la diócesis de Makurdi, adyacente a la de Minna, afectada por las fuertes lluvias como el resto del país (véase Agencia Fides 19/10/2022).

Como muestra el vídeo adjunto, las condiciones meteorológicas no han impedido que los fieles y el sacerdote se reuniesen para celebrar la Santa Misa y conmemorar la jornada. En la iglesia, completamente sumergida por el agua, se ve a los fieles dispuestos ordenadamente en pequeñas barcas de madera, uno de ellos dirigiendo los cánticos, el sacerdote de pie frente al altar colocado de forma que no se inunde. Hay un gran recogimiento para el momento solemne, ya que el sacerdote distribuye la Eucaristía a las personas que se disponen a recibirla de forma serena a pesar de que el agua les llega hasta mitad de las piernas, todos incluidos el celebrante.

"También existe el diluvio espiritual -continua Mons. Luka-, pero al igual que el meteorológico, debe empujarnos hacia Dios, no alejarnos de Él. Cualquiera que sea la inundación que se nos presente, llevémosla a Dios, Él tiene soluciones para todos".

(AP) (Agencia Fides 24/10/2022)